

Rapport d'activité 2007/08

(Les points-clés)

Le mot du président

L'année dernière je pointais le dynamisme du Centre. Cette année les mots me manquent pour parler de tout ce qui a été fait pour cette année de fête des 40 ans. Nous pouvons être très fiers car jusqu'à présent nous

l'Orchestre de Poitou-Charentes rue d'Osmoy, la fête de la musique avec l'inauguration des nouveaux locaux de Pourquoi Pas - la Ruche, la chorale de la MGEN. Puis il y a eu la répétition publique de

activités plus courantes, ce qui ne veut pas dire bien-sûr ordinaires, du Centre qui sont menées à longueur d'années par les secteurs enfant, jeune, familles/adultes, les activités animées par les habitants et les professionnels etc.



Semaine des Talents - Janvier 2008



Repas festif - 17 novembre 2007



Soirée anniversaire 40 ans - 17 Décembre

En 2007/2008
7 conseils d'administration
13 bureaux
6 matinées salariés-bénévoles
8 groupes de travail
3 commissions

avons mené à bien tout ce que nous avons entrepris. Tous les temps forts projetés ont eu lieu et se sont déroulés parfaitement. Tout a commencé il y a juste un an avec l'inauguration du coin convivial de la place de France, la semaine interculturelle et le couscous géant d'Aïcha. Puis ont suivi la fête du quartier, le concert de quintet de cuivres de

l'Orchestre du Poitou-Charentes, le rallye pédestre, le dîner dansant et le festival Ecoutez-voir. Et enfin, la bourse aux vêtements de Noël, la fête de Noël enfants, le Moment officiel de l'anniversaire des 40 ans, la semaine des Talents, le Carnaval et les Journées de la participation. Nous ne devons pas oublier non plus ces nombreuses

Tout cela est beaucoup, c'est même énorme. C'est pourtant ce qui a été réalisé cette année. Je voudrais remercier infiniment ici tous les salariés et tous les bénévoles du Centre qui se sont investis sans compter pour que cette année qui aura été la fête anniversaire des 40 ans du Centre soit réussie.

Le président
Jean-François Chazerans

747 (800)
Familles adhérentes (départ des adhérents de l'épicerie sociale) soit
1015 (1556)
personnes

926 210
Euros de budget

Plus de 100
bénévoles actifs
27,5 (25,84)
équivalents temps plein pour
95 (98)
salariés

21 exposants, 50 talents du spectacle vivant, tous habitants des 3 Cités, 2 soirées festives pour la 4ème semaine des Talents et des Passions des 3 Cités

40 ans **24 bénévoles**
120 convives
Le projet d'un groupe de bénévoles initiateurs également de l'atelier cuisine à l'occasion des 40 ans du Centre.

40 ans **9 témoignages - 8 discours officiels - 400 participants - 1 très belle expo historique - 2 boulangers pour un gâteau d'anniversaire - 1 spectacle pour les enfants**
Près d'une centaine d'enfants, de l'émotion, de la musique, du spectacle.

ASSOCIATION DES CENTRES SOCIO-CULTURELS DES 3 CITÉS

1, place Léon Jouhaux
1, place de France
86 000 POITIERS

Téléphone : 05 49 01 29 97
Télécopie : 05 49 01 75 05
Messagerie :
accueil@3cites-csc86.org



Le nouveau logo !

Retrouvez-nous sur le Web!
www.3cites-csc86.org

Des orientations pour 2008/2009

L'année 2008/2009 sera marquée par plusieurs événements :

- la fin du Contrat de Projet 2005/2008 et la réécriture d'un nouveau projet de manière collective
- Le démarrage du Projet Informatique « du réseau dans les réseaux des 3 Cités »
- Le démarrage du projet de lutte contre l'isolement des personnes âgées.
- La fin des manifestations du 40ème anniversaire et notamment les représentations de l'atelier théâtre, la fête de quartier le 7 juin, le projet « 1,2,3 Cités » le 21 juin et la balade contée le 4 juillet

A noter aussi la poursuite de l'échange avec les Hongrois, le transfert définitif de l'activité épicerie sociale à l'association Pom'Cassis...

Des dates en vrac

- 3,4 et 5 mai 2007 : semaine interculturelle
- 26/5 : Matinée salariés / bénévoles
- Mai/Juin : Bac pour Tous
- 9/6/07 : Fête de Quartier
- 16/6/07 : Spectacle en plein air de l'Orchestre Poitou-Charentes
- 21/6/2007 : Fête de la Musique
- 23/6/2007 : Exposition Atelier Dessin—Peinture
- 30/6 : matinée salariés / bénévoles
- Du 7 au 16/7 : accueil des Hongrois de Kekse-met
- Eté 2007 : 3 séances cinéma plein air
- Eté 2007 : 6 sorties familiales



Fête de quartier - 9 Juin 2007



Séjour Neige - Février 2008



Soirées des Centres de Loisirs - été 2007

L'année 2007 en chiffres

(entre parenthèses les mêmes chiffres en 2006)

39 (45)
associations adhérentes

66130
(6739 journées en 2006)
Heures enfants
dans les centres de loisirs
maternel et 6-12 ans

322 (307)
Jours/an de fonctionnement
soit **6,2** (5,9)
jours par semaine en
moyenne

187 (157)
familles bénéficiaires de
l'épicerie Pom'Cassis soit
671 (538)
personnes

98
Activités, actions projets,
portées ou co-organisées
annuellement par le Centre

136
partenaires sans lesquels
nous ne pourrions rien faire.

Nous remercions pour leur soutien primordial la **Ville de Poitiers** et la **Caisse d'Allocations Familiales de la Vienne**. Nous remercions également le Conseil Général de la Vienne, l'ACSE, la préfecture de la Vienne et l'ensemble de nos adhérents. Merci également à nos partenaires de tous les jours que sont le Comité de Quartier, les Agents de Développement de la CAF, l'Association Pourquoi Pas, la Fédération des Centres Sociaux 86, l'équipe de prévention, les écoles maternelles et élémentaires Jacques Brel et Tony Lainé, le Collège Ronsard et toutes les associations du quartier.

De 12h à 24h.
25 stands associatifs et institutionnels
Des milliers de visiteurs
Un grand bal
Un feu d'artifice

2 séjours neige pour les ados - 1000 litres de jus de pomme embouteillés et proposés à la vente pour financer les départs

2 soirées conviviales au cours de l'été 2007 dans les centres de loisirs
2 coins cafés par semaine
6 commissions dans l'année associant parents et animateurs au profit de l'amélioration de l'accueil des enfants.

- 20/8 /07: Bistrot de l'Eté
- Du 25/8 au 1/9 : séjour familial en Dordogne
- 22/9 : Matinée salariés / bénévoles
- 6/10/2007 : Rallye pédestre
- Du 1er au 5/10 : semaine de rentrée
- 11/10 : Conférence sur les défibrillateurs
- 13/10 : rencontre des anciens du Centre
- 17/11 : repas festif des 40 ans
- 21/11 : signature de la charte partenariale d'Ecoutez Voir
- 29/11 : accueil des nouveaux habitants
- 26/11 au 14/12 : Festival Ecoutez Voir
- 1/12 : matinée salariés - bénévoles
- 4/12 : Journée de sensibilisation et de prévention SIDA
- 15/12 : Noël des enfants
- 17/12 : Soirée anniversaire officielle des 40 ans
- 15/1 : AG constitutive de Pom'Cassis
- 17/1 : soirée sur les finances solidaires
- Du 26/1 au 2/2 : Semaine des Talents
- 15-17/2 : Séjour neige à Bagnols
- 27/2 : 1ère rencontre entre jeunes et personnes âgées sur les SMS et les mails
- 14/3 : Carnaval et Carnaval (bis)
- 13/4 : Loto
- 24 et 25/4 : les rencontres de la participation

Une action familiale variée

Orientation 2007/2008 :
« Renforcer notre politique familiale »

Action 1 : Groupes de paroles
9 rencontres, 8 participants réguliers, un seul père de famille. Plusieurs participants font état de progrès générés par leur implication dans ce groupe. Partenariat ADSEA.

Action 2 : groupe monoparentalité : 6 rencontres. Travail en direction des familles monoparentales. Elargissement du groupe initial à 15 familles intéressées. Mise à plat des motivations des participant

tes. Besoin d'exprimer leurs difficultés éducatives, leurs situations personnelles ou professionnelles ou affectives, besoin de liens entre familles. Participation régulière d'environ 8 à 10 mères. Instauration d'une garderie systématique. Partenariat ADSEA, DISS, CAF, Pourquoi Pas.

Action 3 : Aide aux départs en vacances. 210 journées de vacances, 17 familles aidées dont 14 en caravane à Oléron. Grande satisfaction des

usagers après évaluations de fin de séjour.

Action 4 : Séjour collectif en famille en Dordogne, en mobilhome pour 30 personnes dont 2 animateurs. 8 jours. 7 familles et deux personnes sans enfant. Excellente implication des familles. Bon séjour avec un regret : poids du collectif trop lourd par excès de propositions. A revoir à la baisse. Prix par personne : 65 €



Ateliers Parents - 25 janvier 2008



40 ans.... Tous les jours



Affiches bus et grandes affiches

Un accueil renforcé

Orientation 2007/2008 :
« Développer une qualité d'écoute et d'accueil »

Action 1 : Maintien de la dynamisation de l'équipe accueil. Une année difficile pour l'équipe suite à la maladie puis au décès d'un collègue. L'arrivée en été 2007 d'une nouvelle collègue a permis de stabiliser le fonctionnement

de l'accueil. Une action de régulation des relations puis d'amélioration de la qualité a été menée.

Action 2 : Amélioration des espaces accueils. Poursuite du fleurissement de l'accueil notamment au Clos Gaultier.

La signalétique a été terminée. Deux téléviseurs ont été installés pour la diffusion d'information concernant le centre.

Action 3 : Suivi des inscriptions. Mise en place complète du logiciel Noël pour la gestion et le suivi des inscriptions.

Un coin convivial approprié

Orientation 2007/2008 :
« Ouvrir des espaces de paroles et d'écoute »

L'ensemble de l'action a été menée à partir du coin convivial de la Place de France. L'écriture l'année passée a permis de stabiliser le fonctionnement de l'équipe salariée et bénévole. Le coin

convivial est désormais ouvert deux fois par semaine, le mardi et le vendredi de 14h à 18h. Les équipes se succèdent par tranche de deux heures. Le coin convivial a été ouvert à d'autres moments pour favoriser l'ac-

cueil de manifestations particulières. !

Dans le cadre du coin convivial nous ne proposons que des produits issus du commerce équitable. Entre 5 à 12 bénévoles s'investissent dans le coin convivial.

8 ateliers parents - dans 4 écoles du quartier - plusieurs dizaines de parents 8 partenaires

Les ateliers parents sont proposés à tous les parents d'élèves à raison de 4 par école et par an dans le cadre du projet éducatif local. Ce sont des temps de discussion sur des sujets proposés par les participants.

40 ans 50 personnes mobilisées - 6 matinées salariées - bénévoles - 241 personnes qui ont contribué aux 40 ans à ce jour.

....et 40 ans de bénévolat pour Monique et Henri Chevalier....

40 ans 59 affiches sur les bus - 25 dans les sucettes - 1 nouveau logo - 10 news letter

2 télévisions dans les halls pour diffuser les infos importantes.

L'action jeunesse

Orientation 2007/2008 :
renforcer l'action à destination des jeunes

Une année de stabilisation pour le secteur jeune avec une équipe en place depuis Novembre.

Action 1 : Accueil des Hongrois : En 2007, 18 jeunes hongrois étaient accueillis par 9 familles de notre quartier suite à notre participation au Festival de Keskemet (Hongrie) en 2006. Spécialement touchés par l'accueil qui leur a été réservé aux 3 Cités, nos partenaires Hongrois ont personnellement invité un groupe de 20 jeunes du quartier pour venir

participer au prochain festival de danse à Keksemet en été 2008.

Action 2 : groupes de danse - Plusieurs fois par semaine, le secteur jeune accueille 3 groupes de jeunes, notamment de jeunes filles, désireuses de pratiquer de la danse et du hip-hop. De même en partenariat avec l'équipe de la prévention, le secteur jeune mobilise un groupe de jeunes qui pratiquent la danse ainsi que du STEP en vue d'un échange

européen.

Action 3 : stabilisation des règles et du cadre. L'arrivée de nouveaux animateurs et la stabilité de l'équipe de ces derniers mois, a permis de reprendre une à une les règles de fonctionnement du secteur et le cadre dans lequel se déroulent les activités jeunes. Sans être parfait, ce travail de longue haleine commence à porter ses fruits, notamment en terme d'inscriptions.



Animation de rue - Eté 2007



Et tant d'art - Avril 2008



Séjour familial - Août 2007

Orientation 2007/2008: être attentif aux personnes âgées

Des liens avec les personnes âgées qui se resserrent

Actions 1 & 2 : en 2007, nous avons poursuivi nos liens réguliers avec l'hôpital Pasteur et le foyer Marie-Louise Troubat dans le cadre des deux centres de loisirs.

Action 3 : Le projet de lutte contre l'isolement des personnes âgées mené conjointement avec le réseau gérontologique est prêt. Nous cherchons des financements pour le lancer à l'Automne 2008.

Action 4 : 3 séances d'échanges de pratiques entre ados et anciens sur le sujet très moderne des SMS et des mails ont eu lieu.

Orientation 2007/2008 : améliorer la communication et l'information

Le Centre parle davantage de ce qu'il fait

Un groupe communication des 40 ans a travaillé toute l'année sur la communication des 40 ans.

Action 1 : un nouveau logo a été mis en place à partir de l'automne 2007. De même qu'un nouveau papier à entête, et un fond d'affiche 40

spécial 40 ans. Ce nouveau logo va être apposé sur les murs des Centres prochainement.

Action 2 : Des grandes affiches ont été diffusées dans 25 sucettes de la ville et 59 sur les côtés des bus Vitalis.

Action 3 : Deux téléviseurs ont été installés dans les halls d'accueil pour diffuser les infos du jour et à venir.

Action 4 : 10 newsletter ont été envoyées depuis la dernière AG à 250 personnes.

45 jours - 16h - 21h 4 animateurs

Tous les jours des vacances scolaires d'été, 4 animateurs sillonnent les rues du quartier pour proposer des animations aux enfants et aux adolescents présents. Une soirée conviviale est proposée aux enfants et aux familles une fois par semaine.

9 participants

Stage peinture proposé et encadré par Sylvie Marc. Objectif : former des habitants pour animer des ateliers peintures au pied des immeubles

28 participants - 7 familles - 2 animateurs - 8 jours - 65 €!

Un séjour en Dordogne plein de vie et d'enfants avec une participation active des uns et des autres malgré quelques tensions autour de l'éducation des enfants.